

# CAPITANES

## ¡VAYA POR SU REFRI!

**N**os presumen que el cacareado programa de sustitución de equipos de refrigeración y aires acondicionados finalmente verá la luz y arrancará a nivel nacional el día de hoy en Colima.

El Gobernador **Silverio Cavazos** tendrá su momento de fama por ser el anfitrión del Mandatario **Felipe Calderón**, quien hará entrega de los primeros equipos a usuarios que buscan reducir su consumo eléctrico.

Este plan ya opera como proyecto piloto en los estados de Michoacán y Jalisco, pero ahora se extenderá a todas las entidades federativas.

A la fecha llevaba unos 500 pedidos, pero ni un equipo entregado.

Si tiene dudas, pregunte en la Secretaría de Energía, de **Georgina Kessel**, que coordinará el programa.

Más vale advertirle que hace casi tres semanas nos dijeron que todo estaba listo para arrancar el plan en una vuelta que tuvo Calderón por Guadalajara.

Pero... no hubo anuncio ni arranque.

Coincidentemente, el único anuncio desde entonces fue la baja de **Pablo Realpozo** el ex jefe del FIDE, fideicomiso del Gobierno y empresarios dedicado al ahorro de energía, en el que la CFE pesa mucho.

Los innombrables comentan que él fue la víctima de un desencuentro entre la paraestatal y el Gobierno. Aunque como nunca suceden este tipo de roces en el sector energético, seguramente es una versión de los mal pensados.



### Héctor Velázquez...

El director del AICM tendrá que trabajar horas extras para mejorar los servicios del principal aeropuerto del País. Ya van dos listados que muestran que el del DF es menos eficiente que otros aeropuertos en México. En una investigación internacional pedida por la Sectur, quedó debajo del de Vallarta, Cancún e Ixtapa. Sólo salió relativamente bien en el comparativo de salas de espera.



Continúa en siguiente hoja

## ATENCIÓN AL SECRETARIO

Es posible que se trate sólo de una gripa o de un problema de migraña.

Pero llama la atención que el Secretario de Hacienda, **Agustín Carstens**, solicitara ayer la presencia de un médico a su disposición en la Expo Desarrollo Inmobiliario 2009.

Es el encuentro que organizó la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI) encabezada por

### **Abraham Metta.**

Resultó también peculiar su otra solicitud: que nadie saliera al mismo tiempo que él.

Fue el preámbulo de una cita poco exitosa para el Secretario. El auditorio esperaba escuchar más propuestas de incentivos fiscales para que no huya la inversión.

Además, alguna reducción de trámites que faciliten el trabajo de este gremio.

Pero Carstens se dedicó a echarle porras al sector de la vivienda que se enfoca a las familias de bajos ingresos, que resulta ser un nicho poco explorado por los miembros de la ADI, que se dedican al desarrollo de

centros comerciales, oficinas, parques industriales y vivienda de lujo.

Sólo como ejemplo, este año sus socios ya comprometieron inversiones por 5 mil 500 millones de dólares, con todo y crisis.

## CALMANDO LAS AGUAS

Cuentan que **Enrique Zorrilla**, el jefe de Banamex, le anda haciendo al galeno.

Va de gira por varios estados repartiéndole "calmantes" entre empleados y clientes del banco, nerviosos por la posibilidad de que la institución fuera vendida.

Pero ya sabe usted que en ese tema **Hacienda ya dijo que no**, aunque los legisladores del PRI y del PRD no quieren que ésta sea la última palabra al respecto.

Por ello, Zorrilla le puso ahínco a esta gira de primer nivel para reafirmar la confianza en la organización actual de la institución.

Alcáncelo. Esta semana, Zorrilla estuvo en Tabasco, ayer llegó a Jalisco y cerrará la semana en Aguascalientes.

## PROMESAS DE UN SENADOR

Ya dijo. Ayer, el senador perredista **Carlos Navarrete** se comprometió a destrabar las barreras burocráticas que enfrentan las empresas.

Palabras más, palabras menos, ése fue su compromiso.

Se lo prometió a **Julio de Quesada**, quien, si no lo ubica usted, es el capitán del Consejo Ejecutivo de Empresas Globales, un gremio de 38 firmas que el año pasado invirtió en este país 7 mil 500 millones de dólares.

Lo conforman las armadoras, empresas energéticas y prácticamente cuanta compañía famosa suponga usted, siempre y cuando venga del extranjero.

Para que se imagine este escenario, De Quesada asegura que las empresas podrían invertir el doble de su apuesta anual por

México si el Gobierno no se les atravesara pidiendo una torre de papeles cada vez que quieren iniciar un proyecto.

Veremos si Navarrete sólo dejó promesas o le pone manos a la obra.

## CANIETI Y SUS PUÑOS

Hoy, las empresas agrupadas en la Cámara Nacional de la Industria de Electrónica, Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti) confirmarán la reelección de su actual líder, el regiomontano

### **Eduardo Ruiz Esparza.**

La ratificación del presidente de la Cámara para el periodo 2009-2010 tendrá lugar durante la asamblea anual número 52 de la organización.

Este año, el sector electrónico no la tendrá nada fácil, pues se estima que perderá unos cien mil empleos.

Además, el gremio está lleno de

trincheras, como consecuencia de una guerra de demandas y la entrada de un nuevo Secretario en Comunicaciones y Transportes, que aún está en proceso de capacitación en la materia.

Súmele a esto un mercado nacional de tecnologías de la información cuyas ventas decrecerán 14 por ciento, debido a que la gente pierde puestos laborales y le quitan crédito.

Todo ello tejió un velo de pesimismo sobre un sector que fue puntal años atrás.

Lo menos que se puede pedir a Ruiz Esparza es lograr que los participantes del sector dejen de pelear entre sí.

*capitanes@reforma.com*